



Revista de la Real Cofradía Penitencial de Cristo Yacente de la Misericordia y de la Agonía Redentora

S.I.B. Catedral Nueva de Salamanca
Apartado de Correos, 229 Salamanca.
www.realcofradiayacentesalamanca.com



Julián Alcántara Prieto

REVISTA INFORMATIVA DE LA REAL COFRADÍA PENITENCIAL DE CRISTO YACENTE DE LA MISERICORDIA Y DE LA AGONÍA REDENTORA

COORDINADORA: Ángela M. Hdez. Cabezas.

REDACCIÓN: Abraham Coco Barajas, Julián Alcántara Prieto, Ángela María Hernández Cabezas y María Luisa Beltran Lurueña.

COLABORADORES: Julián Alcántara Isidro, Iván González, Francisco José Jaspe Anido, Luis Javier Pedráz, Roberto Sánchez Hernández, Abraham Coco Barajas, Asunción Escribano Hernández, R.P. José Cepedano Florez, Ramón Luís Gómez Lorenzo, Mari Sol Lorenzo, Cristina Fuster Comamala.

FOTOGRAFÍAS: Francisco y Ángela M^a Hernández Cabezas, Oscar García, Maika Casas/Raúl Sánchez, Amador Martín, Ramón Gómez

Lorenzo, Juan Carlos Díez, J. Ángel Barbero, Tomas Monzón Cid, Julián Alcántara Prieto.

FOTOGRAFÍA DE PORTADA: José Ángel Barbero.

IMPRIME:

GRAFICAS VALLE, S.L.
C/. Asadería, 21 - 37001 Salamanca

DEPÓSITO LEGAL: S. 128-1988

ISSN:1889-3317

MAQUETACIÓN Y DISEÑO: Abraham Coco Barajas, Julián Alcántara Prieto.

NOTA DE REDACCIÓN: G.C.G., no se hace responsable de los artículos firmados, se prohíbe su reproducción total o parcial sin citar su procedencia.

Editorial

Un Editorial debería ser como un pórtico de la revista o una declaración de intenciones de “Quienes fuimos”, “Quienes somos” o “Quienes seremos” pero, ante todo, deberíamos hacer referencia, a la conmemoración de las Bodas de Plata de nuestra primera salida procesional en 1987.

Hoy, veinticinco años después, podríamos resumirlo en una palabra:

¡Gracias!



Gracias a Cristina Ramos, Ángel Arévalo, Manuel, Ángel de la Rúa, Sor Inés, Sor Isabel Victoriano, Chuchi, Oscar, Cristina Gómez, José Ángel, Rafael, Luisa, Justino, Sor Amparo, Sor Amada, Mateo, Marisol... y tantos otros que nos han dejado pero que siguen ayudándonos desde su merecido Paraíso junto al Padre. Muchos aún seguimos viéndoles ayudándonos cada madrugada del Jueves Santo.

¡Gracias!

Gracias a todos y cada uno de los que forman esta Cofradía y que, amparados por las MM. Isabeles, derrochan alegría y esfuerzo unidos en la fe en el “Cristo Yacente de la Misericordia” y en el “Cristo de la Agonía Redentora”.

¡Gracias!

Gracias a José, Juan, Ángel Pablo, Manuel, Julia, Soledad, Juan Carlos, José Antonio, Belén, Pedro, Antonio, Macarena, Diego, Sergio y tantos otros que pasaron y se fueron por distintas razones, pues su recuerdo nos hará humildemente intentar mejorar; que sepan que aquí aún sigue estando su casa.

¡Gracias!

Saluda del Alcalde

Escribir sobre la Cofradía del Cristo Yacente requiere, desde la primera línea, comenzar dando la enhorabuena y el agradecimiento a todas las personas que han hecho posible llegar hasta el XXV aniversario de vuestra salida penitencial.



A los hermanos que ahora compartís la carga diaria, no sólo en las fechas más señaladas sino durante todo un largo año de sacrificio, y a los que hicieron este sueño posible desde 1984, año de la fundación de vuestra Cofradía.

Con la suma de esfuerzos habéis crecido cada paso. Primero, con la mejora de vuestras carrozas y, sin prisa pero sin calma, con el enriquecimiento de los elementos procesionales. Un gran ejemplo está en las manos sabias de

Enrique Orejudo para dar forma a vuestra imagen del Yacente, drama en madera que desfila por el escenario incomparable de la ciudad de Salamanca.

Paso a paso, palabra a palabra y verso a verso habéis consolidado “El poeta ante la Cruz”, acto poético que es una invitación anual para mirarnos hacia el corazón, que es hacia donde mira Dios. En vuestro esfuerzo conjunto seguís escribiendo la Historia de Salamanca y de su Semana Santa, tan íntimamente unida a la ciudad que su germen se remonta al lejano 1240. Vosotros sois ahora Historia reciente, pero también, día a día, Historia viva que escribís junto al resto de Cofradías y de los fieles a los que alienta esta ilusión compartida. La Semana Santa de Salamanca nos une por nuestra fe en Cristo y por nuestro amor a nuestra ciudad. Pasión y piedra en un impresionante legado de fe y arte. Llama que nunca se apaga y que alentáis los cofrades para propagar a las nuevas generaciones este testimonio vivido. Semana Santa de Interés Turístico Internacional, carta de presentación de una ciudad que siempre recompensa los esfuerzos del viaje.

Ahora, en vuestro 25 aniversario, y en los años sucesivos os traslado mis mejores deseos para todos los hermanos de la Cofradía de Cristo Yacente y mi agradecimiento sincero por perpetuar en nuestra ciudad la Semana Santa, expresión máxima del amor que lleva al Hijo de Dios a dar la vida por los hombres. También la certeza de que nos veremos muy pronto porque este año tendré el honor de compartir con todos vosotros la promesa del silencio antes de que iniciéis vuestro recorrido por las calles de Salamanca. Gracias por propagar cada año vuestro mensaje de Verdad y Vida desde la capilla de la Virgen de Morales, en la Catedral Nueva, que en 2013 celebrará su V Centenario, y gracias por pregonar, un año más, y ya sumáis veinticinco, vuestro mensaje de esperanza.

Alfonso Fernández Mañueco
Alcalde de Salamanca

Saluda del Presidente de la Diputación

Como presidente de la Diputación de Salamanca es para mí un gran honor poder ofrecer a la Real Cofradía Penitencial del Cristo Yacente de la Misericordia y de la Agonía Redentora mis primeras palabras dedicadas a la Semana Santa salmantina.

Es nuestra Semana Santa una conmemoración en alza, como así lo constatan el incremento de los miembros de las diferentes cofradías y el gran número de devotos y visitantes que cada año comparten y viven en Salamanca y su provincia la conmemoración de la pasión, muerte y resurrección de Cristo.

El alto nivel de nuestra festividad religiosa se debe en gran parte al trabajo paciente, callado y a la labor no suficientemente reconocida de las distintas cofradías, a las cuales debemos felicitar por su buen hacer y animar a que continúen con la tarea de realzar los valores religiosos de los salmantinos y promocionar nuestra Semana Santa.



Rememoramos en estas fechas la pasión, muerte y resurrección de Cristo, el momento más emotivo, intenso y profundo que vivimos los cristianos a lo largo del año litúrgico. El calvario sufrido por nuestro Señor Jesucristo encuentra su máxima representación en la Pasión, momento que con gran fervor y devoción procesiona la Real Cofradía Penitencial del Cristo Yacente de la Misericordia y de la Agonía Redentora la madrugada del Jueves Santo.

Una Cofradía **joven** pero fuertemente consolidada, que ha sabido recoger con gran religiosidad y veneración el sentimiento más intenso y a la cual, a través de estas líneas, quiero hacer llegar mi más sentido reconocimiento por engrandecer la celebración cristiana y mi felicitación más sincera por la tarea desarrollada, la dedicación prestada y el trabajo bien hecho.

Sea también mi saludo para aquellos que quieran unirse a la celebración de la Semana Santa salmantina y sentir la religiosidad, la tradición y el arte que durante estas fechas inundan las calles de la histórica Salamanca.

Fdo. Fco. Javier Iglesias García
Presidente de la Excma. Diputación de Salamanca

Carta del Hermano Mayor

Cuando tengas esta revista de nuestra cofradía entre tus manos estaremos en la cuaresma de 2012, habrá ya transcurrido un año desde nuestra XXV salida penitencial, y habrás realizado un ejercicio de memoria de lo que significo para nuestra cofradía esas XXV salidas penitenciales, mejor dicho veintiséis salidas y veinticinco procesiones, porque cómo pudiste comprobar estuvimos al filo de no poder celebrarlo.



Creo que a lo largo de los años que llevo de Hermano Mayor nunca me vi en una situación tan delicada, y me he visto en muchas, como la de nuestra XXV salida penitencial. Siempre paso por mi cabeza que en algún momento por causas climatológicas tendríamos que suspender nuestra procesión pero año tras año nos íbamos librando de la tal temida lluvia y tuvo que ser el año que más ansiábamos, el más esperado, en el que la lluvia hizo acto de presencia, desde luego en ese momento desee ser un cofrade anónimo. Por mi cabeza en breves instantes pasaron multitud de reacciones, suspender, esperar, salir, cual era la adecuada y si suspendía y luego dejaba de llover privaba a mis hermanos de su salida más deseada y si ordenaba salir y nos llovía como nos las arreglábamos para volver, como ponía en riesgo el patrimonio de nuestra cofradía logrado con todo nuestro sacrificio a lo largo de tantos años, no sabía que decisión tomar, miraba a mis hermanos de cofradía y veía sus caras de preocupación y sus ojos

vidriosos y algunos hasta con lagrimas, pero que hacer, de momento esperar, para suspender tiempo había.

Nuestros titulares nos ayudaron, ceso la lluvia y creo que en ese momento se me ilumino la mente tomando una decisión de la cual esperaba no arrepentirme, salir y disfrutar de nuestra XXV salida penitencial y al mismo tiempo que la Cofradía, nuestras monjas Isabeles y el pueblo de Salamanca disfrutara de nuestra procesión de penitencia y si he de ser sincero nunca he mirado más al cielo que esa noche. Cuando traspasamos ya de vuelta la puerta de entrada de la Catedral fue como si todo mi cuerpo y mi mente descansara, habíamos realizado nuestra ansiada XXV salida penitencial.

Pero no solo la salida penitencial fue la celebración de nuestra efemérides, fechas antes habíamos disfrutado de dos conciertos, el de nuestra Agrupación Musical junto con la A. Musical "Los Polillas" de Cádiz en el Centro de Artes Escénicas y días después el concierto de la Banda de Música "Charrabanda" en el convento de nuestras Madres Isabeles ¡Que colaboración más estupenda nos prestaron para poder realizar los actos conmemorativos poniendo su iglesia a nuestra disposición! ¡Gracias Madres! Tuvimos cuatro magnificas conferencias, el traslado del

Stmo. Cristo de la Agonía Redentora hasta el convento de nuestras madres para depositarlo en el que fue su antigua morada durante una semana y que sus monjas disfrutaran de Él, tuvimos Eucaristías de acción de gracias, imposición de insignias de plata a los más veteranos, una cena conmemorativa, la presentación del libro recopilatorio de los poemas recitados en el acto “El Poeta ante la Cruz” y hasta un acto del “Poeta ante la Cruz” con la presencia de varios de los poetas que han intervenido a lo largo de estos años y otro traslado de vuelta del Stmo. Cristo de la Agonía hasta la catedral, realizando durante el recorrido del mismo, con la colaboración del resto de las cofradías salmantina un Vía-Crucis, para terminar en octubre con un concierto de clausura de los actos del XXV aniversario de nuestra primera salida penitencial, a cargo de nuestra Agrupación Musical y la proyección de un DVD recopilatorio de todo lo descrito anteriormente. Desde luego fue un año muy intenso y sobre todo muy satisfactorio, lo vivido en este último año nunca no lo olvidare.

Al final lo que cuenta son las experiencias positivas, las que deben quedar en la mente de cada ser humano y desde luego estas han sido de las que quedaran en mi mente para siempre y espero que en la vuestra también.

Solo me queda deciros que todo lo descrito en esta carta del Hermano Mayor que más que carta es un relato de lo acontecido, ha sido gracias a vosotros, mis hermanos que año tras año habéis hecho posible que hayamos podido llegar a realizar nuestra XXV salida penitencial, pero como yo digo muchas veces, eso ya es historia y ahora nos toca vivir la XXVI salida penitencial que es el presente, hagámosla posible entre todos, que esa noche tan mágica para mí sea al igual para vosotros y que os pueda saludar como siempre hago con un “buenas noches hermano, hace estupendo para realizar nuestra procesión”

Recibid un fuerte abrazo de este vuestro Hermano Mayor

Julián Alcántara Isidro

